
 

 

Protokoll - Vorstandssitzung am 12.12.2022 

Teilnehmer: Stephan Sollberg (Vorsitzender), Christian Hafften (Stellv. Vorsitzender), Jörg Zimmermann (Schatzmeister), Kai Erichsen (Vorstand 
Technik), Jakob Lenz (Vorstand Öffentlichkeitsarbeit / Sponsoring), Detlev Laborn (komm. Vorstand Hafen), Fridtjof Richter (Vorstand Sport) 

Nicht anwesend: Carola Volkmann (Geschäftsstelle), Dirk Joost (Vorstand Veranstaltungsmanagement), Rasho Janew (Jugendwart), Mattes Scholze 
(Vorstand Regatten), Benedikt Ruhkamp (Vorstand Bau), Ingrid Hanitzsch (Vorstand Umweltschutz) 

TOP Bezeichnung Inhalt Verantwortlich 

1 Verein  Bericht Treffen Stadtsportbund am 21.11.2022 (Bernhard Kaatz als Teilnehmer vom SSV): Die 
Stadt sieht nur begrenzte Möglichkeiten aus dem festgelegten Haushalt Mittel 
bereitzustellen, will sich aber zusammen mit dem LSB an das Land wenden. Bei der 
Energiekostenbremse durch den Bund werden nun doch auch die Sportvereine 
berücksichtigt. Dennoch haben viele Vereine Gebühren erhöhen und Leistungen 
einschränken müssen. Der LSB greift beim Landessporttag das Thema auf und möchte unter 
Vermittlung von Frau Ministerin Dreese € 2,5 Mio. für die landesweit 500 Vereine, die 
größere Anlagen betreiben, vom Finanzministerium erhalten. Die Unterstützung soll 
unmittelbar über den LSB laufen.  Bürokratische Verzögerungen durch Ministerien und LFI 
sollen damit vermieden werden. 

div. 

2 Finanzen  Aktuelle Liquiditätslage nach Bezahlung der Rechnungen aus aktuellen Investitionen im Plan, 
größere ausstehende Beträge derzeit nur noch Taucher, Dachfenster „Kaiserzimmer“ und 
einige weitere kleinere Beträge 

 Für Ende Januar ist ein Termin mit der neuen Sparkassen-Betreuerin geplant, Themen: 
Kennenlernen, BWA 12/2022, Einräumung einer Kontokorrent-Linie als zukünftige Sicherheit 
für etwaige Unwägbarkeiten 

 Für die 49er Besatzung Jakob Porthun/Malte Jakobs kann ein Carbon-Mast angeschafft 
werden. Der SVMV hat 1.000 EUR der Rechnung übernommen. Refinanzierung der 
Restsumme (EUR 4.200 netto) über Chartervertrag mit der Mannschaft und einer 
zusätzlichen Spende/Sponsoring. 

Schatzmeister 



 

 

 Die Erklärung zur Neubemessung der Grundsteuer wurde beim Finanzamt abgegeben. Der 
Verein beantragt die teilweise Freistellung von der Grundsteuer für die Grundstücksflächen, 
die für Zwecke des Sports genutzt werden. 

3 Bootshaus / 
Clubraum / 
Gaststätte 

 Die Bauarbeiten zur Herstellung der Slipanlage an der Nordseite der Bootshalle und zum Bau 
eines behindertengerechten Zugangs zum Restaurant sind abgeschlossen. Es folgt noch eine 
Auffüllung mit Boden an der Nordwestecke der Bootshalle, um dort auch bei hohem 
Wasserstand trockenen Fußes laufen zu können. Weiterhin ist geplant, an der Südseite der 
Halle den Teil des Wassergrabens zwischen Hallentor und Eingang zum Clubhaus im Frühjahr 
ebenfalls zu verfüllen und neu zu gestalten. 

 Die Erneuerung des Dachfensters vor dem "Kaiserzimmer" steht vor dem Abschluss, letzte 
Malerarbeiten stehen noch aus. 

 Der Vorsitzende hat das Gespräch mit den Stadtwerken gesucht und ein entsprechendes 
Angebot wird geprüft. 

 Die Treppe zur Empore ist eingebaut, die weiteren Holzeinbauarbeiten der Empore sind für 
Anfang 2023 geplant. 

 Die Abrechnung der Betriebskosten für das Jahr 2021/2022 ist in Vorbereitung 

Vorstand Technik 

4 Personal  Urlaub:  
Hafenmeister vom 14.12.-30.12.2022 (Urlaub und Überstunden) 
Service Frau Vicenty 19.12.-23.12.2022 
Geschäftsstelle Carola Volkmann 27.12.-06.01.2023, 16.01.-20.01.23 

 Die regelmäßig abzuhaltende Arbeitsschutzbelehrung der Mitarbeiter erfolgt im Januar 2023 

 



 

 

5 Mitglieder  
Liegeplätze 

 Vier Liegeplatznutzer haben den Liegeplatz bis Ende November/ Dezember über Ihren 
Sommerplatzvertrag hinaus belegt. Diese wurden mit der Aufforderung zur Räumung von der 
Geschäftsstelle angeschrieben. 

 Acht Mitglieder haben ihren Liegeplatz in der vergangenen Saison nicht belegt. Diese werden 
angeschrieben mit dem Hinweis, dass der Liegeplatzvertrag erlischt, wenn der Platz ein 
weiteres Jahr nicht belegt wird (s. Regelung von 2016 im Aushang). 

 In einem Fall ist der Platz zwei Jahre hintereinander ohne Benachrichtigung vom Nutzer nicht 
belegt worden. Dieser Vertrag endet zum Jahresende 2022. 

 Claas Baumann beantragt mündlich einen Liegeplatz für ein großes Motorboot/Wohnschiff 
zum dauerhaften Wohnen. Diesem Antrag wird - auch wenn noch kein schriftlicher Antrag 
vorliegt - nicht zugestimmt unter Verweis auf die Satzung (Segelverein!). 

Vorstand Hafen 

6 Jugend/ 
Trainings-
gemeinschaft (TG) 

• Grippewelle hat auch das Training der Jugendabteilung beeinflusst. 

• Athletikwettkampf findet nun doch statt -  14. Januar 2023, Sternberger Seglerverein 
(https://www.raceoffice.org/event.php?eid=4770875476387b1023b3d3) 

• 32. Imperia Winterregatta Ergebnisse (1. Platz: Reamonn Theiner). Herzlichen 
Glückwunsch! 

• Vorbereitungen für Hyeres (Frankreich) in den Winterferien laufen auch Hochtouren. 

Jugendwart 

7 Regatten / Sport  Anfang 2023 wird ein manage2sail-Lehrgang für Regatta-Organisatoren stattfinden. Der 
Lehrgang umfasst 8 Tage a 1 Stunde und findet online statt. 

 Die Vereinsmitglieder, die Sonntagsabends eine Sporthalle zum Fußball benutzen, sind 
einverstanden, die Kosten dem Verein zu ersetzen. 

Vorstand Sport, 

Vorstand Regatten 

8 Sponsoring / 
Öffentlichkeits-
arbeit 

 Die Danksagungen einschl. eines kleinen Präsentes an unsere Sponsoren wurden versendet. Vorstand Sponsoring / 
Öffentlichkeits-arbeit 



 

 

9 Hafen / 
Hafengelände 

 Die Verbindungsseile zwischen den Schwimmstegelementen am Eingang Beutel und am 
südlichen Schwimmsteg sind durch eine Fachfirma ausgewechselt worden. Eine notwendige 
Inspektion beider Anlagen mit Feststellung geringfügiger Mängel ist erfolgt. 

 Zusätzlich erfolgte ein Tauchereinsatz am südlichen Schwimmsteg. Abnutzungserscheinungen 
müssen vor der Saison 2023 mit einigem Aufwand behoben werden. 

 Eine Überprüfung der Feuerlöscher auf dem gesamten Gelände ist erfolgt. Es mussten einige 
Löscher wegen Fristablauf ausgetauscht werden. Die nächste Überprüfung muss demnach 
Ende 2024 erfolgen. 

 Im November erfolgte eine Begehung der Schuppen in Hinsicht Einhaltung Brandschutz. Es 
wurden wieder defekte Handlampen und Beleuchtungen festgestellt. Die betroffenen 
Liegeplatznutzer werden angeschrieben. Es wird dringend empfohlen, nur noch LED-Lampen 
zu benutzen. Defekte Allgemeinbeleuchtungen wurden vom Hafenmeister durch LED-
Leuchtmittel ersetzt. 

Vorstand Bau, Hafen, 
Technik 

10 Veranstaltungen  Am Mittwoch, dem 14.12.2022 fand um 15:30 Uhr die Weihnachtsfeier unserer Senioren 
unter großer Teilnahme statt. 

Vorstand Veranstal-
tungsmanagement 

11 Umwelt  Die beiden Bäume am Eingang dürfen seitens der Stadt gefällt werden, die Fa. Maltzahn ist 
damit beauftragt worden. 

Vorstand Umweltschutz 

12 Mitgliederwesen  Der Vorstand stimmt der Verleihung der goldenen Ehrennadel des SSV an Heinz Beckmann 
einstimmig zu. Die Verleihung durch den Vorsitzenden erfolgte anlässlich der 
Weihnachtsfeier des SSV. 

Geschäftsstelle 

 
Nächste Vorstandssitzung am 09.01.2023, 19:00 Uhr  Protokollführer: Stephan Sollberg/Carola Volkmann 


